

Communiqué de presse

23 janvier 2024

INAUGURATION DE L'ÉPICÉRIE SOLIDAIRE DES ÉTUDIANTS SIGNATURE DE LA CONVENTION DE PARTENARIAT

Dans un contexte d'inflation et de grande précarité étudiante, comme l'indique un rapport récent de l'IFOP qui montre qu'un étudiant sur quatre, vit avec moins de 50 euros par mois après paiement de son loyer. Saint-Lô Agglo, la banque alimentaire et l'association sportive et culturelle des étudiants de l'agglomération Saint-Lois (ASCESL) ont ouvert en novembre 2023 une épicerie solidaire pour les étudiants de l'agglomération. L'épicerie propose différentes denrées alimentaires et produits hygiéniques. Le but premier est de lutter contre la précarité et de proposer aux étudiants des actions en lien avec l'alimentation et la santé.

LUTTER CONTRE LA PRÉCARITÉ ÉTUDIANTE ET MONTÉE EN QUALITÉ LES DISTRIBUTIONS ALIMENTAIRES

Située au foyer des jeunes travailleurs (FJT) Espace Rabelais, l'épicerie accompagne tout étudiant dans le besoin grâce notamment à des distributions de denrées alimentaires (via la banque alimentaire et des producteurs locaux) et de produits d'hygiène à un tarif préférentiel : 15 à 20 % de la valeur marchande. Concrètement, les étudiants qui souhaitent bénéficier des produits proposés (ou devenir bénévoles) doivent s'inscrire auprès de l'association (ASCESL) lors des périodes de distribution.

GÉNESE DU PROJET

Début 2023, dans le cadre du dispositif « mieux manger pour tous » l'Etat via la direction régionale de l'économie, de l'emploi, du travail et des solidarités (DREETS) a débloqué une aide d'urgence pour le financement de colis alimentaires permettant aux étudiants de se nourrir en complément des repas à 1€ mis en place depuis la crise sanitaire.

Au vu des objectifs de l'Etat et des objectifs des différentes politiques publiques de Saint-Lô Agglo : projet alimentaire territorial, plan local de santé, schéma local de l'enseignement supérieur, de la recherche et de l'innovation. L'agglomération a sollicité les établissements de l'agglomération, en avril 2023, pour recenser les étudiants restreints sur leurs dépenses alimentaires et/ou qui ne mangent pas toujours à leur faim. À la suite du questionnaire qui s'adressait aux 2 000 étudiants de l'agglomération, 15 % d'entre eux seraient concernés par ce dispositif.

En attendant le portage par l'association (ASCESL), l'agglomération en lien avec la Banque Alimentaire a sollicité auprès de la DREETS une subvention de 20 000 € afin d'acheter et distribuer des produits locaux directement auprès des producteurs de l'agglomération (fruits, légumes, pain, œufs, etc.).

Concrètement, la banque alimentaire fournit les conserves et produits secs et les étudiants commandent directement les produits frais auprès des producteurs grâce à la plateforme en ligne

(Coopcircuits). Saint-Lô Agglo met à disposition le local de l'épicerie, situé au FJT et du temps agent. L'association (ASCESL) porte le projet et mobilise des bénévoles pour les distributions.

Ce dispositif, vient en complément des autres distributions (restau du cœur...).

L'ÉPICERIE EN QUELQUES CHIFFRES

100 étudiants sont d'ores et déjà inscrits à l'épicerie,
30 à 50 bénéficiaires sont présents chaque semaine,
10 distributions depuis le début de l'année scolaire,
374 colis de distribués soit une économie pour les étudiants de 4 500 €,
2 000 € d'achats de produits auprès de 6 producteurs de l'agglomération,

DES ACTIVITÉS PONCTUELLES DE SENSIBILISATION

Des animations autour de l'alimentation et de la santé débiteront dès février dans la cuisine pédagogique et la cafétéria du FJT.

LES PARTENAIRES :

Saint-Lô Agglo via ses différentes politiques publiques, la Banque alimentaire de la Manche, L'association sportive et culturelle des étudiants de l'agglomération Saint-Lois (ASCESL), les établissements de l'enseignement supérieur de St-Lô Agglo et la communauté enseignante, le CCAS, l'Etat via la direction régionale de l'économie, de l'emploi, du travail et des solidarités (DREETS) dans le cadre de la lutte contre la précarité alimentaire, le Crédit Agricole.

CLIN D'OEIL

Il n'est pas trop tard pour faire partie de l'aventure, l'association recherche des partenaires financiers afin que personne n'ait à choisir entre manger et étudier.

Contacts presse :

- ASCESL / épicerie solidaire étudiante de Saint-Lô : katelynn.dutreix@icloud.com
- Banque Alimentaire de la Manche : ba500@banquealimentaire.org
- Saint-Lô Agglo : cecile.fournier@saint-lo-agglo.fr